

Rotary



白河西ロータリークラブ

SHIRAKAWA WEST ROTARY CLUB

2023～2024年度クラブ目標

創立1986年

『みんなが楽しい ロータリー』



世界に希望を生み出そう

2023～24年度国際ロータリーテーマ

会長 佐藤幸彦
幹事 村上堅二



第1770回例会

令和5年8月10日(18:30～19:30)

○ソング

- 四つのテスト

○スマイルBOX

- 佐藤幸彦会長（小委員会の報告された皆様ありがとうございました。暑い日が続きますが健康に注意し、お盆休みを過ごしてください。）
- 村上堅二幹事（小委員長様、ありがとうございました。一年間よろしく願いいたします。）
- 長克則会員（先日のゴルフコンペで優勝することができました。パートナーの皆様とハンディに恵まれて大変楽しいゴルフになりました。ありがとうございました。スマイルさせていただきます。）
- 金田昇会員（先週の米沢中央RC例会にて卓話をさせていただきました。暑い日が続きます。健康に留意されますよう！）
- 永野文雄会員（きびしい暑さが続きます。体調を万全に努力しましょう。鈴木孝幸会員、このたびは県の優良委託業務者の表彰おめでとうございます。）
- 大竹憂子会員（暑い日々もやっと終え、ホッとできる日がきました。ありがとうございます。）

2023-2024年度 第2回理事会

日時 令和5年8月10日(木)

【報告事項】

- CKB野球大会について
開会式・閉会式・懇親会等の時間の報告と参加のお願い
- 米沢中央RC交流について
10月3日(ゴルフコンペ)グリーンアカデミー白河での開催の報告
2月10日(米沢 雪灯籠祭り)訪問等の報告

【審議事項】

- CKB野球大会協賛金(10万円)
満場一致で承認
- CKB野球大会パンフレットの件
パンフレット作製の時間的に厳しいという事で、今回は承認
- 9月28日講師例会の件
講師にアメリカ大使館勤務のジョン・ナイリン氏を招聘・オープン例会開催と言う事で承認

▶第1770回例会出席状況 (R5年8月10日)

Ⓐ 出席免除を受けていない正会員数	53名
Ⓑ 出席免除の適用正会員数	14名
Ⓓ 全正会員数	67名
Ⓒ ①の出席者数	22名
Ⓔ ①のメイクアップ者数	5名
Ⓕ ②の出席者数	8名
Ⓖ = ③ + ④ + ⑤ (メイクアップ補填後の出席会員数)	35名
Ⓗ = ⑥ - (⑦ - ⑧)	61
Ⓘ = ⑥ / ⑨ × 100 (例会出席率)	57.3%

▶例会日:第1・第3木曜日(12:30) その他の木曜日(18:30～19:30)

▶例会場:白河市新白河駅前 東京第一ホテル新白河

▶事務局:〒961-0957 福島県白河市道場小路96-5(白河商工会議所内) ☎23-3101 FAX22-1300

本日のプログラム

■会長の時間

佐藤幸彦会長



皆さん、こんばんは。先週米沢中央ロータリークラブが来白していただきました。次の日でございますが、米沢中央ロータリークラブさんに11名で訪問させていただきました。「グランドホクヨウ」という所でやったわけなんです、非常にアットホーム的な雰囲気の良い会場でありまして、メンバーの方々も非常に人柄の良さそうなメンバーの方々ばかりでした。その中で金田パスト会長に卓話をさせていただいたわけなんです、演目が「バイクツーリングで世界を」という話をさせていただきました。これは行った私たち11名も初めて聞くような話で、私たちも含めて向こうのメンバーもすべて非常に感動、感銘を受けた話でありますので、これはアンコールというわけではないんですが、是非我が西ロータリーでもやっていただければと思います。行った方、私も初めて聞くような話がございます、単なるバイクで遊んでるだけじゃないなど。非常に良い話なので、あの話は是非この我が西クラブでやっていただければと思います。その例会が終わった後、上杉神社の城史苑という所に行きまして、昨年の10月に米沢中央ロータリークラブが記念碑を作ったんですね。何の記念碑を作ったかという、米沢藩最後の殿様と言われてます上杉茂憲公の碑を作ったんです。この方は明治14年に沖縄県令として派遣された。この方元々、米沢生まれの米沢育ちの方なんです、明治14年に第二代沖縄県令、今でいう県知事として派遣されたそうでございます。沖縄のほぼ全島の人々の生活の様子を視察し、人々に寄り添い、民を思う心で沖縄に行って、改革、教育振興、産業振興をされた方でございます。沖縄にも石碑等いろいろ建っている人だそうでございます。それが上杉神社の脇にある城史苑というところにありまして、その石碑と一緒に見た後に木造建ての非常に立派な建物でコーヒーをよばれて戻ってきた次第でございます。先週の報告でございますが、これから今日も理事会があるかと思うんですが、今月はC K B野球大会もございます。それと、米沢中央ロータリークラブからもお誘いがありまして、後程また発表になるかと思いますが、10月3日にこの白河においてゴルフコンペをやる予定でございます。更に2月10日、これは米沢で上杉神社の所で雪灯籠まつりをやってるそうでございます

ので、是非見に来ていただきたいという事で、こちらでもできれば皆さんと一緒に参加していただきたいなと思っております。さて、毎日皆さん暑い日が続いておりますけども、健康管理のほうは大丈夫でしょうか。福島県では40度を超えたというニュースも出ておりますし、またコロナもニュースにはなっておりませんが感染者数が増えているようでございます。皆さん、健康管理には留意されて明日よりお盆休みになるかと思っておりますけども、健康なお盆休み、楽しいお盆休みを過ごされてください。以上、会長の挨拶とさせていただきます。

○金田昇会員



皆さん、こんばんは。先日、米沢中央ロータリークラブに行きまして卓話をさせていただきました。先程、会長からちょっと説明していただいたんですけども、自分の趣味で、16歳の時に免許を取ってから今までずっとオートバイに乗ってたんですけども、オートバイと自分の人生という事で、いろいろ経験した事、世界中というほどじゃないんですけども、海外を走った事、経験談を話させていただきました。その中でいろいろ感じていただけたようで、また機会がありましたら皆さんの中でそういうご披露できる場所もあるのかなと思いますし、私だけじゃなくいろんな方たちがそういう趣味とか自分の人生の中でみんなに知っていただきたい事、伝えていただきたい事があると思うので、是非各人の卓話とか、スピーチとかそういう機会を作っていただいて、いろんな相互のコミュニケーションを取りたいなと思いますのでよろしくをお願いします。その中で、ガバナーデグジネートというか、来年度のガバナーノミニーに推薦されましたので、一応、今のところ県南分区の中ではそういうふうなお話をいただきました。現ガバナー会の中でも、今のところそういう方向で行くよというような案内もあります。正直なところは、正確には9月30日までに立候補者が私以外なければそれで決まるし、もしあったとすればその時に協議するか、いろんな決め方があると思うのでまだ正式決定ではないのですが、米沢中央からの帰りのバスの中で永野さんに、林さんが元気なうちに伝えてきたら喜ぶんじゃないかなというふうなお話をいただきましたので、そうだなと思って一昨日、施設に行ってきました、コロナ禍ではありましたが、前回行った時は会えなかったんですけど

ど、今回は玄関の所で対面でお会いすることができました。呼び出ししていただいて、車椅子で出てきていただいたんですけども、とても元気そうなお顔してましたし、お話もしっかりしてます。思い出話なんかもしたんですけど、一つたりとも間違った事言っていないし、非常に明晰な方だなという思いがありました。今年93歳だそうです。そこで、こういうわけでガバナーノミニーに推薦されることになって、白河西クラブの悲願であるガバナー輩出クラブになることができそうですというご報告をさせていただきました。チャーターメンバーでもありますし、ロータリアンとして林さんが思い描いてきたものを少し形にしてあげることができるのかなと思います。実際にガバナーになるには、あと3年後なんですけども、それまでお元気でいらっしゃると思いますので、是非地区大会も含めて、車椅子で名誉会員でありますしまだ会員でありますのでご参加いただければという事をお伝えしました。非常に喜んでいただきまして、頑張ろうねと言っていただきましたし、また米沢中央だったり、深谷ノースの事だったり、コザの事とか、姉妹クラブの事もとても気にかけていらっしゃいましたので、これからも逐次いろんな情報とかお伝えに行きますという事をお伝えしてきました。もし、皆さんの中で林さんの何か手渡したいとか伝えたいという事があればですね、多分会っていただけますしお電話も出来ると思いますので、是非お声がけしていただければ林さんも喜ぶのかなという事です。以上、報告とさせていただきます。ありがとうございました。

■幹事報告

村上堅二幹事

- ガバナー 右近八郎：2023-24年度地区研修・協議会報告書送付について
- ガバナー 右近八郎、社会・国際奉仕委員会 白岩薫：2023-24年度「社会・国際奉仕委員会セミナー」開催について
- ガバナー事務所：ガバナー事務所・ガバナーエレクト事務所夏季休業のお知らせ
- ガバナー 右近八郎、RI規定検討委員会委員長 鈴木邦典：2025年度規定審議：制定案の提出について（お知らせ）
- ガバナー 右近八郎、地区大会実行委員長 渡辺健寿：国際ロータリー第2530地区 2023-24年度地区大会資料送付のご案内
- ガバナー 右近八郎：第一回阿久津塾「寛容塾」開催について

■本日のプログラム

小委員会年次計画

○職業奉仕委員会

青木大委員長



職業奉仕委員会の委員長を仰せつかりました。副委員長に、石川さん。委員に、上杉さんと水上さんということで、計4人で職業奉仕のほうをさせていただきます。職業奉仕なんなのかなというところも考えながら、ただ皆さん仕事がベースにありながらやっている、一番根幹になるような事だと思いますし、たまたま週報読んでたら先週来た米沢中央の吉澤委員長も職業奉仕の話をしてたと思いますし、彼は青年会議所時代少し先輩ですけど、東北地区の会長までされてロータリーに入られたと少し知ってたんですが。そんな話をしながら、ああ職業奉仕ってこんな事なんだというのを改めて週報を読んで今思ったところです。私もそれに負けないくらいの、今年度活動ができたかなというふうに思っております。仕事を通して少しでも社会に還元できるような事をおこなってきたいと思っておりますので、是非ともご協力ください。職業奉仕委員会からの方針とします。よろしく申し上げます。

○プログラム委員会

運天直人委員長



改めまして、こんにちは。本年度、プログラム委員会を仰せつかりました運天です。どうぞよろしくお願いいたします。本年度は、副委員長に吉野会員。委員に、藤田龍文会員、鈴木浩一郎会員、永山会員ということで、昨年の委員長が藤田龍文会員だったので、いろいろとご相談をしながら今年は進めてまいりたいと思います。本年度、プログラム委員会は佐藤会長の掲げる「みんなが楽しいロータリー」という活動目標のもと、年間の例会予定、行事予定を作成し、会員の皆さんに喜んでいただけるような内容にまいります。また、会員だけでなくオープン例会等、今までにない試みも行いながら委員会メンバー自身が楽しめる活動をいたしますということで、会長からオープン例会を是非やってほしいということで最初お声をかけていただきましたので。オープン例会何ぞやということもありますが、私の中では会員だけではなくて、会員のご家族とか、または一般の方をこの例会にお呼びして、この例会の風景を、そしてここでの学びを一緒に学んでいただくというよう

な事を考えております。その第一回目がですね、9月28日。これは会長が選定したゲストをお呼びして、オープン例会をさせていただきたいと思っておりますので、またご案内いたしますのでその時はよろしくお願いいたします。事業内容としましては、R I 月間テーマに沿った例会。あと、各委員会担当の例会、会員ゲスト卓話、タイムリーな人選と時期と例会ということで、あとオープン例会ですね。今までにない例会等々を目指しながら。今年一年頑張っていきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

○雑誌広報渉外委員会

松永紀男委員長



皆さん、こんにちは。まず初めに、知らないうちに雑誌広報渉外委員ってなってるんですね、ここ2~3年のうちに。それまでは雑誌広報委員会ということで。この前、どっちが本当なんだという話を聞いたら、雑誌広報渉外まで付くのが正解だという話を伺って、いきさつ経緯はちょっとよくわからないんですけど。じゃあ、その渉外という部分が付いた部分でどういった役割を果たすんだということをお伺いしたところ、いわゆるロータリークラブの公共性というものを、より外部にも告知できるような取り組みを進めていってほしいというようなミッションを受けてるといふふうに伺いました。今までですと雑誌広報というのは、いわゆる「ロータリーの友」の読みどころを紹介するといったような、その形で来ていたんですけど。今年一年はそれを読んでいろいろかいつまんで話すよりは、それを読んで私を感じたことだとか、感想だとか、そういう思いみたいなものを伝えたいと思ったということが一つと、あと渉外というのが付け足しで付いてますので、よりこういった我々の活動を一般というとなんて言ったらいいんですかね。より外部にもお伝えすることができればということで、取り組みとして一発目やらせていただいたのがこの「こみっと」を利用した地域への告知ということになっております。こういうやり方がいいかどうか含めて、プラスアルファの役割というのを担うことになりましたので、皆様と相談しながら、その辺を試行錯誤しながら今年一年、あと周年もありますし、区切りの周年という事業もありますし、ガバナー輩出といういわゆる一大プロジェクトのようなものがありますので、そういった部分も含めてロータリークラブという取り組みを内外共に広めるといいますか、見ていただ

けるような取り組みをやっていききたいなと思っておりますので、一つよろしく願いいたします。

○ゴルフ愛好会

運天直人副会長



今日、堀田会長のほうがお休みですので、ゴルフ愛好会の私のほうから発表させていただきます。会長に堀田会員。副会長にわたくし。委員に、前原会員、成井会員、車田会員ということで。例年と会長、副会長は一緒なんですけど、また今年もやらせていただきます。ゴルフを通じてメンバーの健康増進を図り、親睦を深め、また姉妹クラブや他団体との楽しい交流の場にしていきますということで。第1回目、7月30日行われました。これは高島会長、車田幹事年度というかその取り切り戦で、今年佐藤会長の一発目のゴルフコンペになります。2回目はJ C ・ Y E G コンペということで、3回目あたりに先程あった米沢中央さんとの交流コンペを10月3日に予定させていただきます。3回目が来年の4月。4回目が来年の6月ということで、例年どおり皆さんと楽しい交流の場を図りながら、ゴルフの企画をさせていただきたいと思っておりますので、今年も一年どうぞよろしくお願いいたします。

○野球愛好会

吉田充監督



皆さん、こんばんは。野球愛好会のほうから今年度の計画を発表させていただきます。今までコロナ禍で試合等ができなかったんですが、5類になったこともあり、今年は沢山の試合が出来る状況になってます。野球愛好会としても、毎週土曜日朝6時から練習をして今やっているとこです。計画の中でいうと、福島県大会が9月1日、9月2日で福島市のほうで開催される日程が組まれております。それから、東北大会。県大会を優勝する行けるんですが。それが9月29、9月30日の二日間で山形県の高島ロータリークラブが主幹クラブとなって大会を運営していただくような形になっております。野球を通して、ロータリー活動の親睦と友情を深める懇親会ではそういった形で野球愛好会会員全員がそういった部分で県外のロータリークラブとか、県内のロータリークラブと交流を深めてやっております。それから、8月26日に西クラブの主催でC K Bがございまして、野球愛好会としてもなるべく多くの人數で開会式、閉会式に参加

し、佐藤幸彦会長の始球式を楽しみに、バックアップできればいいかなというふうに思っております。そんな中で本当に野球愛好会、今人数が20名くらいになってるのかな。なので、クラブ内としてもかなりの人数が愛好会に所属しておりますので、野球愛好会も西ロータリークラブの中の一団体なので、クラブ運営にも深く関わって積極的に参加していきたいというふうに思いますので、一年間よろしくお祈りいたします。

○歴史文化研究愛好会

関谷亮一会長



皆さん、こんばんは。歴史文化研究愛好会ですが、昨年も移動例会ということで組んでいただきまして、今年も是非ということでプログラム委員長さんと協議をいたしまして、今年は藤田記念博物館において企画展に合わせて11月2日に移動例会の形を取って開催したいと、そんなふうに思っております。今までコロナでこちらの会場でいろいろと講義を受けたりなんかしたんですが、昨年から外部に出るという形を取りまして。昨年の移動例会も大変好評でした。今年も11月2日ということになっておりますので、その節にはお世話になります。よろしくお祈りいたします。

○スキー愛好会

青木大会員



スキー愛好会から今年の活動の報告をさせていただきます。会長は佐藤幸彦会長ですが恥ずかしがり屋のため、ちょっと代わりの青木が報告させていただきます。委員に、金田昇パスト会長、鈴木孝幸パスト会長、鶴丸会員となっております。13回目を迎える恒例の蔵王スキーでの、米沢中央さん、天童ロータリーさん等々のロータリー、スキーを愛してやまないメンバーとまた今年度も交流をしたいと思っておりますので、スノースポーツ、スキーだけじゃなくてスノーボードであったり、何でも構いませんので是非ご参加いただけたらと思います。また、その夜は温泉につかってから大懇親会もありますので、スノースポーツをされない方も温泉に入りながら交流を深めていただきたく、夜だけの参加も受け付けておりますので、是非ともご参加いただきたいと思っております。多分、時期は2月の始めか終わるかくらいの感じになると思います。また近くなったらご案内させていただきます。

○バイク愛好会

金田昇副会長



バイク愛好会、矢田部会長、今日出席してないので、愛好会の副会長の金田が報告します。会長、矢田部錦四郎さん。副会長が私。それから、会員に佐藤幸彦会長、鈴木孝幸パスト会長、車田会員が名を連ねているんですけども。矢田部さんの報告の中には、バイクのある人生、乗る喜びを一人でも多くのメンバーに届けたい。また、バイクを通して会員の親睦を深めるツーリング、親睦会を開催するというふうにあります。先程ありましたとおり、何かの機会の時にバイクの楽しさとか、バイクを通してどんな事ができたのかということもご披露したいと思いますので、是非皆さん免許を持ってる方沢山いっちゃいますし、多分乗ってらっしゃる方もいますよね。是非、皆でバイク乗ってみたいと思いますし、昔ですけども南湖自動車学校でバイクの安全な乗り方の講習会を同好会でやっていただいたことがあります。石部さんもいっちゃいますので、是非バイクに興味があったら南湖自動車でも多分いろいろ説明してくれたり、しばらく乗ってないので乗ってみたいけどもということであれば、多分体験とかいろいろ再教育とかしていただけたと思いますので、是非楽しんでいきたいと思っております。今年一年間もよろしくお祈りいたします。みんなで一回ぐらいはツーリングも企画いたしますので、スロートーリングというふうな形でやっていきますのでよろしくお祈りいたします。

○家族交流・情報部会

村上堅二幹事



すみません。家族交流・情報部会の会長がちょっとお休みですので、わたくしのほうが代読させていただきます。白河西ロータリークラブとして、家族交流事業を開催する。親睦委員会と協力し、納涼例会やクリスマス例会に多くの家族が参加できるような設営をするということを予定しております。あとは、先程会長から話があったとおり、2月10日、米沢の雪灯籠祭りというのがあるそうです。非常に有名なお祭りということですので、これは皆さんこぞって参加していただきたいなということと、あと米沢さんのやはり要望としてはご家族もご一緒という形がありましたので、是非皆さん多数でご訪問いただきたいと思っておりますので、その辺のほうも企画また進めたいと思っております。よろしくお祈りいたします。

○副幹事

十文字光伸会員



皆さん、こんばんは。副幹事の十文字です。今回の副幹事を仰せつかったんですが、私自体がまだ委員長経験がなくて理事会に参加したことがなかったんですね。前回、理事会に参加して初めてなんか幹事受けて本当にできるかなという、今不安なとこなんですけども。あと一年近くありますので、本番まではですね。今年度は、是非ともいろいろな事業に参加して村上幹事のやっていることを勉強させていただきながら、来たるべき時期に備えて活動していきたいと考えております。また、今地区のほうに出向させていただいておりますが、そちらのほうも本当に楽しく参加させていただいておりますので、皆様にお礼をお伝えしたいと思います。

○地区出向者 国際ロータリー第2530地区
青少年奉仕委員会 R Y L A委員会

中目公英委員長



皆さん、こんばんは。白河西ロータリークラブからR I 2530地区の地区の委員に出向しております。出向先のほうは、青少年奉仕委員会の中のR Y L A委員長というふうな役職を右近ガバナーから命じられました。一昨年、同じR Y L A委員長をやり遂げまして。去年、ロータリー財団のほうに移ったので、ずっと財団のほうのフロアメンバーかなと思えば、またR Y L Aの委員長に返り咲きしろということで仰せつかりました。今年度は、地区のほうでは来年の2024年2月の天皇誕生日の次の24~25。天皇誕生日から三連休なんですけども、その後半戦の24~25、一泊二日で地区のR Y L A研修会を実施したいと思って現在企画を練っている段階です。R Y L A委員長の時も、クラブので卓話をさせていただきましたが、国際ロータリーがいうところの青少年奉仕というのは、国際ロータリーの理事会が決めたプログラムをやるというのが青少年奉仕なので、我がクラブの青少年奉仕というとC K B等々の若い青少年の育成の事業をやっているんですけども、R Iが推奨しているところの青少年活動っていうのはあんまりやっていないクラブなので、是非来年の2月24~25日のR Y L A研修会のほうに我がクラブのほうから研修生を派遣してもらえればと思っております。それ一つ事業をやれば良かったんですけども、2530地区は今年度右近

ガバナー年度、全国のR Y L A研究会というのを主幹しないといけないと急に仰せつかっておりまして。何かわかんないえらい所の委員長を受け持たされました。来年の6月8~9に全国から、ガバナー経験者とかガバナーエレクトなどが200名くらい福島県に集まって来てR Y L Aの全国の大会をするんだそうです。我がクラブからも誰か出るようになるのかもしれませんが、もし参加予定の方がおられれば是非ご参加いただければと思っております。えらい大変な所に出向を仰せつかりましたので、何とか西クラブの評判を落とさないようにそつなく一年間やりたいたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

○会長エレクト

(Zoom) 阿部克弘会員



皆さん、おばんでございます。本日は会場のほうに行けなくてどうもすいません。会長エレクトとして、本年度の活動計画を発表させていただきます。一応読みますので聞いてください。会長並びにクラブのために、会長エレクトとしてどのように貢献することができるかを常に思考しながら、そしてクラブ活動目標の「みんなが楽しいロータリー」実現のために会長と共に実践してゆきまた達成できるように、会員の皆さんが参加しやすい環境づくりにも貢献してまいりたいと思っております。更に、クラブにとって大事で大切な重点活動目標達成のためにも頑張ったいと思っておりますので、どうか一年間よろしく願いいたします。ありがとうございました。

第10回白河西ロータリークラブ旗争奪
チャレンジケンナン
ベースボールフェスティバル
チャレンジケンナンベースボール (CKB) 中学校野球大会

第1回大会風景

日時 令和5年 8月26日(土) 毎週
27日(日) 年中

会場 メイン会場
泉崎さつき球場

Rotary 国際ロータリー第2530地区
白河西ロータリークラブ

後援 白河市・泉崎村・泉南野球連盟・福島民報社・福島民友新聞社